

L'appel du Forum de Soest 2010

Voir

Nous, hommes et femmes, peuples et communautés religieuses, sommes défiés par l'urgence qui nous guette à travers le changement climatique, la gestion économique irresponsable qui menace toute la création, la pauvreté et la faim de millions de gens, l'injustice, les guerres et le terrorisme. La justice, la sauvegarde de la création et la paix sont devenus des mots clés pour l'avenir de notre planète aux confins limités. Récemment l'étude « L'Allemagne tournée vers l'avenir » (zukunftsfähiges Deutschland) a concrétisé ces défis pour l'Allemagne. En attendant, la confiance en une croissance économique illimitée continue à faire recette.

Pour la première fois dans l'histoire de l'humanité, nous vivons dans *un monde*, sans pour autant le faire solidairement ni de façon responsable. Nous ne sommes pas encore une véritable communauté humaine, il nous manque une langue commune face aux urgences partagées, la croyance en un avenir qui nous concerne tous et toutes.

Raisonner

Face à la détresse commune, nous obéissons à la parole de Dieu dans la Bible et le Coran. Elle nous donne *l'espoir* que nos conversations et notre cohabitation feront naître une parole et une action communes pour parer aux urgences et pour favoriser la réconciliation et le renouvellement de la vie sur notre planète.

Face à la détresse commune, nous redécouvrons aujourd'hui que *l'amour* de Dieu et notre amour pour Dieu sont inséparables de l'amour pour toute la création - les hommes, les animaux, les plantes et la terre. Pour les juifs, les chrétiens et les musulmans, l'amour de Dieu et l'amour du prochain sont indissociables. Nous sommes tous conviés à la table de Dieu et nous sommes aussi les gouverneurs responsables de la terre et non pas les propriétaires.

Face à la détresse commune, nous réalisons qu'*aimer Dieu et se fier à Dieu* signifie donner crédit à l'avenir de la vie sur cette planète. Aujourd'hui chaque être humain est appelé à oeuvrer de manière responsable et d'entente avec les autres pour que la destruction prenne fin et que la vie se renouvelle sur notre planète, ceci par un temps de *service communautaire pour notre planète*.

Agir / Engagement de soi

Nous faisons appel aux juifs, chrétiens, musulmans, et tous les êtres humains de bonne volonté, ainsi qu'à leurs communautés: Faisons naître un peu partout le service bénévole pour la planète en permettant aux gens qui ont vécu séparément ou en opposition, de vivre ensemble des moments de service pour transformer la détresse en un bien commun. Nous appelons de nos vœux un tel service commun pour la planète par tous les jeunes dans leur espace social respectif, au niveau national et international.

Chacun et chacune est nécessaire pour aider à sauvegarder la vie sur notre planète.

Nous citons en exemple pour des projets locaux la campagne « Mach mal Zukunft » (« Fais ton avenir ! ») des jeunes s'engageant pour une Allemagne pleine d'avenir dans le contexte de la mondialisation. www.evangelische-jugend.de

Ou bien encore « l'action-de-72-heures » dans laquelle des jeunes de l'Allemagne, de l'Autriche et de la Suisse s'engagent dans leur espace social respectif pour des projets sociaux, écologiques et de promotion de la paix. <http://www.72stunden.ch/fr/>

Des camps, dans lesquelles un travail en commun au contact avec le sol et les plantes est au centre, peuvent être des projets à l'échelon national.

Citons finalement le projet « Super Potager » des *Scouts Musulmans de France* comme projet international. Ici, les jeunes aident les pauvres en Afrique à devenir les architectes de leur vie tout en gagnant du respect pour les fondements mêmes de la vie - la terre et l'eau.

Nous croyons qu'un tel service commun qui est rendu par des chrétiens, des musulmans et des juifs, ainsi que par d'autres jeunes adultes de notre société, est aujourd'hui nécessaire. Il doit être porté publiquement par la prière, l'hospitalité et les ressources de nos communautés et de nos soutiens. Ce service commun a besoin du soutien de l'Etat et de l'Europe. Le fruit d'un tel engagement sera l'amitié entre les participants et une citoyenneté partagée et responsable au sein de notre société plurielle planétaire.